

GB-8 Opening Ceremony

SPEECH: GNIS (in French)

C'est un grand honneur pour moi de pouvoir vous transmettre les quelques mots que le Président de l'interprofession française des semences, le GNIS aurait souhaité présenter devant vous à l'occasion de cette importante session de votre Organe Directeur.

En instaurant un système multilatéral facilitant l'accès des sélectionneurs du monde entier aux ressources génétiques et un partage des avantages qui sont tirés de ces ressources, vous avez potentiellement contribué à sécuriser l'Agriculture et l'Alimentation de demain.

Cet accès aux ressources génétiques est essentiel. C'est pourquoi l'interprofession a sollicité les sélectionneurs français publics et privés, qui ont été parmi les premiers en 2009, à mettre des collections privées, en l'occurrence 1 784 blés et 533 maïs, dans le système multilatéral.

Si l'accès aux ressources génétiques est nécessaire, bien évidemment leur conservation et leur caractérisation sont essentielles. C'est pour cela que le GNIS a décidé en 2018 d'apporter une contribution financière aux collections nationales françaises et à votre fonds fiduciaire pour le partage des avantages. Cette contribution de 175 000 € est modeste même si, après juste 2 ans, elle est la plus importante contribution privée. Elle a surtout l'avantage de sa prévisibilité. Que ce soit au niveau français comme au niveau international, nous espérons que d'autres acteurs, notamment de l'agroalimentaire, contribueront dans le futur à votre travail.

Si l'accès aux ressources et le partage des avantages sont essentiels, la capacité à valoriser ces ressources l'est tout autant. Nous renforçons régulièrement nos actions de partage des avantages non monétaires que sont l'appui aux associations semencières, ou nos actions de coopération avec les Etats en matière de protection des obtentions végétales ou de réglementation.

Enfin, nous faisons tout cela en étroite collaboration avec les agriculteurs qui sont présents dans notre interprofession car ils sont au cœur de notre sécurité alimentaire.

En conclusion, je voudrais insister sur l'importance de vos travaux sur l'amélioration du système multilatéral. L'Agriculture de demain sera encore plus dépendante de nos progrès dans l'amélioration des plantes. L'accès aux ressources génétiques et à la biodiversité actuellement disponible est pour cela absolument essentiel et votre système multilatéral a fait la preuve de son efficacité : si il est nécessaire d'améliorer la capacité à utiliser ces ressources, il faut rester attentif à ne pas remettre en cause l'accès facilité, permis par ce système multilatéral.

Je vous remercie encore de votre invitation et vous assure que quels que soient les résultats de vos travaux, que nous souhaitons fructueux, notre interprofession française continuera d'appuyer autant qu'elle le peut vos actions.

François BURGAUD

Directeur des Relations extérieures du GNIS

Tel. : +33 (0)1 42 33 76 94

www.gnis.fr